

Ems-Zeitung

Ressort Lokales

Ausgabe vom 05.09.2017

# Gespräche in der Muttersprache

Indonesische Delegation im Batakhaus



*Über den Besuch* der indonesischen Delegation freuten sich die Gastgeber in Werpeloh. Foto: Johannes Siemer

pm/gs Werpeloh. Die neue Generalkonsulin der Republik Indonesien, Silvia Arifin, ist in Werpeloh gewesen, um das in dem Hümmelndorf seit 1978 bestehende Batakhaus und den Batak-Trägerverein kennenzulernen. Arifin kam in Begleitung ihres Stellvertreters, des Konsuls für Information, Kultur und Soziales.

Das Batakhaus zeigt vorwiegend Exponate, die eine vergangene Lebensweise des Batakvolkes repräsentieren. Teile davon leben jedoch rudimentär oder an die Moderne angepasst weiter im täglichen Leben und in Zeremonien. Das Haus geht auf eine Initiative des Kapuzinerpaters Matthäus Bergmann zurück und ist den Pfahlhäusern der Batak nachgebaut, einem indonesischen Volksstamm auf der Insel Sumatra. Aus Sicht des Vereins bildet es eine „lebendige Brücke der Freundschaft und Völkerverständigung“.

Der Generalkonsulin aus Hamburg und ihrem Stellvertreter wurden im Batakhaus zwei von Vorstandsmitglied Johannes Siemer zusammengestellte Kurzfilme gezeigt, die besonders auch Baustil der Häuser und Dorfanlage der Batak zeigen – früher und heute.

Wie der Verein weiter mitteilt, stammt Silvia Arifin gebürtig von Sumatra, genauer gesagt den Minangkabau, einem Volk, das das Matriarchat in seiner Tradition verankert habe – bis heute. Mit Jamilah Siemer, einer Werpeloherin, die ebenfalls aus Sumatra stammt, konnte Arifin ein reges Gespräch in ihrer Muttersprache führen.

Bürgermeister Hans Geerswilken zeigte sich stolz auf das spezielle Haus, das jedes Jahr viele Gäste und Touristen anziehe. Kapuzinerpater Edmund Kesenheimer aus Clemenswerth konnte auf Indonesisch erzählen von seinen vielfältigen Erfahrungen als Missionar auf Sumatra in der Diözese Sibolga.

2018 steht das Batakhaus 40 Jahre in Werpeloh. Dieses Jubiläum soll in kleinem Rahmen gefeiert werden. Für das Fest sagten Arifin und ihre Begleiter Teilnahme zu.